

SERRA DI FERRO

# Les hébergeurs misent sur des séjours plus vert avec le projet "Rispetto"



Alain Barry, gérant de la résidence Alba Rossa (au centre en chemise blanche) et son équipe sont impliqués.

/PHOTO C. T.

L'Umih Corse (Union des métiers et des industries de l'hôtellerie) a lancé le projet Rispetto pour réduire l'impact environnemental de ses hôtels et diminuer leurs coûts de fonctionnement. Quatre établissements du sud de l'île ont adhéré à ce projet, dont la résidence Alba Rossa de Serra di Ferro dans le Bas Taravo. Son gérant Alain Barry, la gouvernante Opale Thery et son équipe expliquent : "Le complexe hôtelier s'étend sur 6 hectares et se compose de villas et appartements entre mer et montagne. Nous sensibilisons nos centaines de clients aux particularités de l'île et les incitons à adhérer à notre "charte séjour plus vert" dans le cadre du projet Rispetto de l'UMIH." En plein essor dans le monde, le tourisme vert oblige l'individu à des gestes écoresponsables. Et parce qu'un séjour sur une île impose des attitudes et des comportements différents, la

clientèle est informée "qu'ensemble nous prouvons protéger la Corse". Le personnel de l'établissement est également formé aux bons gestes environnementaux.

## Un personnel formé

Il s'agit notamment d'adopter un programme d'actions pour limiter toute consommation superflue d'énergie en eau, en produits d'entretien, d'accueil et de linge, de limiter les déchets et l'usage de substances dangereuses pour l'environnement et la santé. À Alba Rossa, on communique certains chiffres spécifiques à la Corse comme le fait que le kWh d'électricité sur l'île émet cinq fois plus de pollution que sur le Continent. Que sur 300 000 habitants, les petits-déjeuners génèrent 1 500 tonnes de déchets, qu'un kilo de linge lavé utilise six litres d'eau ou que l'utilisation de détergents et

désinfectants doit absolument être limitée, geste qui permet de diviser par deux les produits d'entretien. Les produits locaux sont également préconisés pour limiter la production de déchets, sujet ultrasensible en Corse.....

## Les bonnes pratiques

En acceptant de vivre un séjour vert, le consommateur s'engage à éviter le gaspillage et se porte volontaire pour mettre en place des bonnes actions. Opale Thery la gouvernante d'Alba Rossa préconise par exemple d'utiliser la climatisation de manière raisonnable ou de souhaiter de changer draps ou serviettes uniquement sur demande.

Carole, Pierre et leurs deux enfants clients de l'hôtel ont adhéré à la charte séjour et s'engagent à éviter le gaspillage pendant les repas en se servant trop copieusement au risque de ne pas finir son assiette et de jeter de

la nourriture. "Je ne fume pas dans ma chambre promet en souriant Antoine un autre résident, car je sais que le personnel aura à utiliser des sur odorants qui impactent la santé et entraîne une consommation supplémentaire d'eau, d'électricité de produits de lessive qui peuvent être évités."

"Ce respect des mesures en faveur du développement durable et d'un séjour plus vert dans les hôtels Rispetto", espère Alain Barry donnera une étiquette favorable à notre tourisme et favorisera notre image d'une île protégée. La Corse, véritable précurseur, figure parmi les premières régions à s'engager dans l'affichage environnemental au travers de l'adhésion à une charte verte. L'Umih Corsica démontre ainsi l'engagement du secteur hôtelier pour préserver un patrimoine naturel si apprécié des visiteurs.

CATHY TERRAZZONI